



### SESERAGI—MISHIMA ROTARY CLUB WEEKLY REPORT

クラブ 週 報

クラフテーマ「私たちは風土を大切に守り発展を続けていきます」

第1423回例会

司会:藤川智徳君 指揮:田村康晃君

事務所 三島市中央町4-9 小野住環中央町ビバ

http://www.seseragi-mishima-rc.gr.jp

せせらぎ三島ロータリークラブ検索

例会場 呉竹

## 会長挨拶

会長 山田定男君

本日の卓話は山口辰哉君ですが、山口君のゲストスピ ーカーで中野達司様にロータリー財団留学支援事業のも と、米国・メキシコの大学で1年間学んだ時の事をお話し いただきます。彼は米国から帰国後、東京外国語大学・ 大学院をご卒業され、現在は亜細亜大学で教鞭を執られ ています。

ロータリー米山記念奨学事業の事もご理解いただけたと 存じますので、私たちせせらぎ三島ロータリークラブでこれ からこの奨学事業の協力も出来るようになると良いなと思 っています。

# おめでとう

会員誕生日

9月5日 9月6日

原 兄多君 宮澤正昭君

入会記念日

9月16日

大庭靖貴君







小島君、小林君、篠木君、杉山(順)君、鈴木(俊)君、 鈴木(真)君、田中君、土屋君、中本君、服部君、矢岸君、渡邊君 (\*出席免除会員の欠席者 片野君)

# ようこそせせらぎ三島 ロータリークラブへ

中野達司さん(山口(辰)君のゲスト 栗原達治君(三島西RC) 竹村淳一郎君(伊豆中央RC)

#### 幹事報告

幹事 石井和郎君

①お玉ちゃん食堂取材放送が9月6日16時45分よりとびっ きり静岡にて予定されています。これはあくまで予定でし て当日の事情により100%ではありませんとのことです。

- ②各テーブル会にてメークアップの件を議題にしてください。
- ③本日例会終了後理事・役員会を行います。

#### 卓話

亜細亜大学 国際関係学部多文化コミュニケーション学科教授



中野達司さん 山口辰哉さん、石井 邦夫さんと高校の同窓・ 同期であり、またロータ リー財団の奨学生として メキシコに留学したこと など、ロータリークラブと

の縁に言及した後、米国大統領が「壁を造る」と息巻く米国 とメキシコの国境について、その歴史的変遷を聴いていた だいた。

Los Angeles という地名がスペイン語であることから想像されるとおり、同地を含むカリフォルニアからテキサスまでは、かつてスペイン語国たるメキシコ領であった。メキシコは1821年の独立時には現在米国南西部を形成している領地を有し、その当時の国土面積は今日の倍以上。一方米国は1776年の東部13州にての建国以来、領土の西漸を続け、やがて旧メキシコ領に迫る。

米国は先ずテキサスを獲得。テキサスは一旦は独立 (1836年。その過程においては独立軍討伐のため戦場に赴き、捕虜となったメキシコ大統領の「売国」あり)した後、米国に併合(1845年)される。米国はさらにテキサス以西の獲得を求め売却をメキシコに迫るが不首尾。次なる米国の手段は戦争であり、メキシコを挑発して開戦(1846年)。結果は米国の圧勝。1848年に終戦条約が締結され、テキサス以西の太平洋岸までの現米国領の殆どをメキシコは割譲させられる。その後さらにメキシコに売却させた領土があり、その時点(1853年)で現行の米国・メキシコ国境は成立する。

この過程は、即ち両国の国境の変遷史である。歴史に「たら、れば」はないとはいえ、テキサスの喪失は、あり得ないレベルの低劣な為政者が君臨した国の悲劇であるが、さらにそれに続く両国間の戦争はメキシコとしては絶対に避けなければならないことであった。それを可能にし得たのは巧みな外交であり、実際にそれを説く政治家もいたが、結局はその主張は主戦論に封じられ、メキシコはさらなる未曽有の悲劇に見舞われ、結果として領土の半分以上を失う。危険な国の隣国であったが故であるが、それを後代の大統領が「哀れなるかなメキシコ。天国に斯くも遠く、米国に斯くも近し」と嘆いた。日本を取り巻く状況を考えると、メキシコのあまりにも苛酷な経験に学ぶものがあると思われる。外交は重要であり巧みでなければならないと思うが、我が国の今日の傾向には危うさが感じられ…。

なお、メキシコからの不法入国対策としての「国境に壁を」 とのアイデアは現米国大統領のオリジナルでなく、その費用 をメキシコに払わせるとしたことが彼のオリジナルであるこ と、また壁ができてもその下にはトンネルありなどのトリビア的 な付言をさせていただいた。



#### スマイルボックス

竹村淳一郎君(伊豆中央RC):お世話になります。

栗原達治君(三島西RC):お世話になります。

澤田稔君:休みがちで申し訳ありません。山田会長、石井 幹事さんの努力で順調に進んでいるようでおめでとうござ います。

中村徹君:先週は欠席で申し訳ありませんでした。 山本良一君:ようやく涼しくなりました。早退させていただき

仲原実<u></u>
主君:ギリギリに来て早退までする失礼をお許しください。

伊丹雅治君:いつも優しくご指導いただきありがとうございます。本日早退いたします。ご迷惑をお掛けしますがよろしくお願いいたします。

#### 第3回理事役員会報告

開催日時:2019年8月30日 19時30分~19時45分 出席者:山田会長·石井幹事·石井P会長·加藤正幸 小島真·鈴木真知子·石井邦夫·大庭靖貴 藤川智徳·遠藤修弘·田中錦城·服部光弥 矢岸貞夫

#### 会長挨拶

特別行事が続きますので理事役員会を1週早く行いました。宜しくお願いします。

②ポリオ募金活動について

10月12日(土)10:00~15:00 三島、三島西、せせらぎ 三島の3クラブ合同でイトーヨーカ堂にて行います。

- ③その他
- ・新グループ交流会ゴルフコンペ出席者はメークアップの対象とする。
- ・米山梅吉記念館50周年記念式典の集合時間、場所等 FAXにて会員に連絡。
- •各委員会の1年間活動記録を作成。

#### 第1グループ親睦ゴルフ大会のお知らせ

新グループ交流委員会

10月25日に山本諒ガバナー補佐杯が開催されます。 当日は金曜日ですが、親睦を目的としており、メークア ップ対象で参加できます。2組ほど募集します。申し込 みは岡までお願いします。